

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.

Esquelas de funeral a precios equitativos.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2.

No son devueltos los originales

Periódico independiente

FRANQUEO
CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN: Año.

España, seis pesetas

Extranjero, doce id.

Número suelto, diez cto.

PAGO ANTICIPADO

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

La correspondencia al Director.

SORIA 6 de Julio de 1933

Director: Marcelo Reglero Pérez.

Garganta • Nariz • Oídos

Durante los días 15 y 16 del mes de Julio pasará consulta en Soria el especialista

DR. BRIEVA

médico adjunto a los servicios de otorinolaringología del Hospital general de Madrid que dirige el Dr. Hinojar.

Traqueobroncoscopia y Esofagoscopia.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 en el

Hotel Comercio.- Teléf. 30

Las huelgas.

Terminará el estado anárquico en que el mundo se debate, el día que los Estados modernos distingan perfectamente, absolutamente, la diferencia inmensa que hay entre las huelgas que no tienen más finalidad que definir y regular operaciones económicas entre patronos y obreros, de aquellas otras encaminadas a propósitos estrictamente revolucionarios, a los meramente políticos de perturbar los pueblos e inmovilizar la vida social.

Las primeras son legítimas y deben ser amparadas y reguladas por el Poder público. Las otras deben ser declaradas ilícitas y deben prohibirse.

Para convencerse de lo razonable de esta afirmación basta leer lo que escribe Trotzki, paladín de las huelgas: «La huelga general, que es la forma más violenta de la lucha de clases—dice—es siempre política y con fines revolucionarios. Mantenerla dentro del cuadro de una semihuelga es realmente privarla de fuerzas. Debe ser la paralización total del Estado burgués. Por eso no debe ser nunca empleada como instrumento de reformas o conquistas parciales. La huelga general no se debe emprender más que cuando la clase obrera se halle decidida a llegar hasta el fin, consiguiendo la subversión del Poder, y para ello, como no se puede desarmar a los enemigos con himnos religiosos, hay que descartar desde el primer momento la necesidad de emplear la violencia para llegar hasta el aplastamiento de la burguesía».

Pues bien; nadie tiene derecho en una sociedad culta y organizada a no dejar vivir tranquilamente a los demás, a retraer al capital del trabajo con daño del propio obrero, ni a depreciar el crédito público en la Bolsa propia y en la cotización ajena, privando así al País de la primera materia que necesita para su reconstitución que es el valor del dinero.

No; no es legítimo por medio de huelgas políticas favorecer la competencia industrial de otras naciones, en contra del mercado propio. Quien así procede es un traidor a la Patria.

Legítima la actuación económica del obrero en busca de un legal mejoramiento; ilegal y penable la del agitador, la del político, que persigue en la desgracia del proletariado, en el infortunio de obrero, un escalón para su encumbramiento.

Las huelgas generales y hasta las parciales, sin motivos bien definidos de relación económica, constituyen un género de tiranía y de coacción absolutamente incompatible con el ejercicio más elemental de la función y de los atributos del Poder público.

El derecho de gentes y la justicia deben proscribir esa constante invocación al desorden, que va constituyendo de día en día, en todos los pueblos, un sistema

político totalmente inadmisibles. No es tolerable que las Asociaciones obreras, conculcando todo lo que constituye el patrimonio moral y jurídico de la civilización contemporánea, acaben subyugando, cohibiendo la libertad individual en términos que hagan odiosa y repugante la vida en los grandes centros fabriles y las poblaciones que se llaman civilizadas.

A este anormal estado de cosas hay que buscarle solución, armonizando intereses y aspiraciones. Yo creo que ese mal estar mundial, esa guerra social que se está librando en el mundo entero, para paralizar las fuentes de producción y provocar el hambre se evitaría con que los Estados, en vez de perder el tiempo en Ginebra buscando solución a problemas que no la tienen se pusiesen de acuerdo y legisasen, reconociendo en absoluto los principios ciudadanos de los obreros, con un control equitativo en lo ámbito de la producción, que impida la explotación de los proletarios, con un reconocimiento de derechos y deberes, para el capital y el trabajo articulado en forma de Código obrero, pero principalmente con la creación de un poder nacional en cada país que, juzgando con garantías, fallase con «carácter obligatorio y coercitivo» las diferencias que pudiesen surgir entre patronos y obreros, imponiendo la solución, si preciso fuese, por medio de la fuerza.

Si existiese ese Código mundial de derechos y deberes obreros, en el que se regulasen las jornadas de trabajo y existiese un tribunal que juzgase con arreglo al mismo, no podrían presentarse más que las huelgas ilegítimas de carácter político.

Y no es mucho pedir que, si los Tribunales ordinarios pueden disponer de nuestra vida y de nuestra hacienda, no pueda otro similar dirimir las diferencias que puedan surgir entre el capital y el trabajo. Pero no como ahora lo hacen los Tribunales paritarios, que no tienen más fuerza de obligar que al patrono. Sino imponiendo, bajo la amenaza de una escala de penas, la justa resolución.

Porque si graves son los problemas del trabajo, no lo son menos aquellos que, en lo civil y en lo penal nos afectan a todos, y así, y no de otra manera se resuelven en todo el mundo civilizado.

Mariano Cuber.

Violento incendio en Gijón

El molino y el almacén de una fábrica son destruidos por las llamas

Las pérdidas se elevan a un millón de pesetas

Gijón.—En las primeras horas de esta madrugada se declaró un violento incendio en la fábrica Industrial Zarracina, establecida en la calle del Príncipe. El fuego se inició en el molino harinero existente en el edificio y se propagó rapidísimamente, quedando convertida en una inmensa hoguera toda la nave. Las llamas se propagaron también a un local inmediato, muy amplio, destinado a almacén de embalaje, en el cual había preparadas dos mil cajas de sidra champán, con un contenido de veinte mil litros, que habían de ser embarcadas para Buenos Aires. Todo ello ha quedado destruido, así como los garajes y cuadras en donde se hallaban un camión y dos camionetas, que han corrido la misma suerte. Han podido ser

salvados el ganado y unos carros

Los bomberos, ayudados por numeroso público, realizaron sobrenaturales esfuerzos para domar el incendio, del que se desconocen las causas.

Las pérdidas se calculan en un millón de pesetas.

El edificio estaba asegurado, pero no así las cajas de sidra que han sido destruidas por las llamas.

En la fábrica trabajaban sesenta obreros que, con el fin de que no se queden sin trabajo, serán destinados a otros departamentos.

TEATRO PRINCIPAL

El salón de los programas selectos

TEMPORADA DE VERANO

Domingo 9.—Repres del mejor film del año dialogado en Español

REMORDIMIENTO

por Lionel Barrymore y Nancy Carroll :— Butaca una peseta.

lea usted siempre El Porvenir Castellano

Las tormentas

Un vecino ahogado al arrastrar las aguas un molino

Vigo.—Del pueblo de Grciente comunican que ha descargado una formidable tormenta que ha causado enormes pérdidas.

Del pueblo de Castrelo de Mino, comunican que en la aldea de Oleros, para resguardarse de la tormenta el vecino Obdulio Villanueva Arias, se refugió en un molino situado a orillas de un riachuelo.

Por efecto de la tormenta las aguas del riachuelo se desbordaron y arrastraron al molino con Obdulio dentro, que pereció ahogado. Deja viuda y ocho hijos.

Los daños por los temporales de Guipúzcoa

En el mar hay tabaco por valor de dos millones de pesetas

San Sebastián.—La Junta de Socorros pro Damnificados ha inspeccionado el barrio de Santiago del pueblo de Haya, donde el temporal causó grandes perjuicios agrícolas en más de cinco kilómetros. Cuatro caseríos han quedado inservibles y otros presentan grandes destrozos. Además quedó una zona fangosa de mil doscientas áreas, la que se tardará bastante tiempo en poner en condiciones para el cultivo.

De Biarritz comunican que desde la noche del pasado lunes el mar está arrojando a aquella playa barricas llenas de tabaco en cantidades de miles de kilos. Este hecho ha causado gran extrañeza en la localidad y se desconoce la procedencia del tabaco. Se trata de los tres mil fardos y mil barricas de tabaco que quedaron inutilizados al inundar las aguas la fábrica de San Sebastián. El tabaco mojado hubo que arrojarlo al mar. Su valor es de unos dos millones de pesetas. También en la playa de Zaráuz han empezado a aparecer fardos y barricas y son muchas las personas que se dedican a recogerlos.

Bicicletas de alquiler

Nuevas y seminuevas a bajo precio Plaza de la Leña,

(Esquina a Caballero)

Nueva tienda de

Alejo López González

Vermouth GARCIA SELECTO

Anís la Castellana

De finísimo paladar

GARCIA Y HERAS (S. L.)
SEGOVIA

De venta en los buenos establecimientos

Pedidos a

Juan José Roperro Calonge
Soria

EXTRANJERO

RUSIA Y EUROPA

La presencia de Litvinoff en Londres ha dado por resultado un concierto entre Rusia e Inglaterra que pone fin a la agria situación de las relaciones de ambos países. Rusia ha cedido a Inglaterra los prisioneros de la Metro Vickers, cuyo proceso ocupó durante tanto tiempo la atención internacional. Por su parte Inglaterra deja sin efecto la prohibición que pesaba sobre las importaciones rusas. ¿Representa esto un triunfo o una derrota de cualquiera de esos dos Estados? Sólo el hacerse la pregunta significa empequeñecer el problema y tener poca cuenta del alcance de su solución. Pero aun es mucho más estrecho el criterio de quienes atribuyen a este concierto entre Rusia e Inglaterra valor indicativo de un acabamiento económico ruso o lo convierten en signo de graves peligros que amenazan a Europa desde su extremo oriental.

Dejemos en sus límites exactos el alcance de este concierto entre Rusia e Inglaterra, y a nadie podrá ni extrañarle ni espantarle. En todo tiempo países cuyos Estados no tenían ninguna afinidad política pusieron de acuerdo para salvaguardar mutuamente sus intereses y no se estremeció por ello el mundo. Antes, bien siempre resultó probado que cualquier alianza comercial cuanto más transacciones importó con mayor eficacia sirvió de base a más amplias y pacificadoras avenencias.

No podemos aislar este nuevo concierto entre Rusia e Inglaterra de otro suceso que tiene capital importancia. Nos referimos al pacto de seguridad de Rusia, Polonia, Rumanía, Turquía, Afganistán, Estonia, Letonia y Persia, que han llegado a un acuerdo en la definición del agresor.

Este pacto está llamado a influir grandemente en la política internacional europea. Definido su alcance, desde el principio de sus actuaciones en Ginebra, por Litvinoff, el pacto modificará probablemente la política de la Pequeña Entente, y no es difícil prever que cualquier modificación ha de implicar una nueva postura italiana frente a la política de la Europa oriental. No han sido nunca ariscas las relaciones entre Italia y los Soviets. Fué precisamente Mussolini el primero en reconocer la U. R. S. S. ¿Cuáles serán ahora las relaciones que entre ambos Estados nuevamente se entablen? Esta es la pregunta que con mayor interés puede formularse quien quiera calar un poco hondo en el porvenir de la política de Europa.

Las fiestas de San Juan

La información de fiestas de los años anteriores, serviría para reseñar las del año actual. Tiene tan poca fuerza la tradición que nos legaron, que la vamos dejando a un lado poco a poco. Cada año que pasa, aunque al parecer sea lo mismo que el anterior, marca con trazos más fuertes la pérdida del valor tradicional de nuestras fiestas. Y no paramos mientes en evitarlo, como si esto de la tradición fuera impercedero e imborrable. Pero todo se va hundiendo por el escotillón del olvido. Solo el sabor precioso del domingo de Calderas conserva hasta la fecha el espíritu tradicional.

La Saca

En nuestro número anterior dábamos cuenta a grandes rasgos de la gira valonsadereña. Numerosa concurrencia gustó de las delicias de «La Saca».

Al regreso, un pequeño incidente sembró la alarma entre los que venían y los que esperaban el regreso. Un toro desmandado después de causar la muerte a dos caballeros, venía camino de la ciudad. Al llegar a las proximidades de ésta, cruzó la Alameda de Cervantes perseguido a tiros por los guardias municipales y de seguridad, continuando la huida hasta las cercanías de las obras del Viaducto, donde fué muerto a tiros, no sin herir antes el morlaco al guardia municipal Germán Silcaña que sufrió una cornada en la región perineal de 12 centímetros de longitud.

Las vaquillas celebradas por la tarde con un lleno completo no motivaron más incidentes que los inevitables revolcones.

Por la noche, la verbena organizada por los jurados Barquero, Plaza y Oviden en la Plaza de la República, resultó brillantísima, siendo obsequiados los concurrentes con sabrosa sidra en porción.

Los toros

Los de la mañana como los de la tarde no merecen el más leve comentario. El lleno rebotante de palcos, tendido y callejón, culminó con creces en la corrida de la tarde. Pero nos queda el consuelo de que el año que viene el llenazo será mayor y será también mayor el número de vecinos que pagan la tajada que no podrán presenciar las corridas del viernes de toros.

Los agés

En cada cuadrilla se celebró la subasta de los despojos de los toros respetando los usos y costumbres.

Las calderas

Con gran animación se desarrolló la simpática fiesta de las calderas. Los jurados de San Esteban y Santo Tomé presentaron sus respectivos recipientes con verdadero gusto artístico. La caldera de San Esteban presentaba una reproducción de toda la parte de la fuente

y palomar de la Alameda, con exactitud maravillosa. Dirigió la parte técnica de esta reproducción el topógrafo don Francisco Casillas. D. Alejandro Barquero, el jurado de la Cuadrilla, se encargó con verdadera paciencia de cartujo, de la construcción del palomar y Julián Aparicio, verdadero conceptor, del guarda de la Alameda, reprodujo hasta los más nimios detalles de la fuente, jardines y escalones.

La Cuadrilla de Santo Tomé, San Clemente y San Martín, presentaba una fiel reproducción del Kiosco de la música, con músicos, instrumentos y todo que le valió la adjudicación del único premio de las calderas.

La novillada

El ganado de Ardura resulta difícil. Aldeano que no tiene ganas de trabajar no hace ni lo suficiente para cumplir.

Migueláñez, resulta el torero de la tarde. En su segundo toro le han concedido la oreja por la benevolencia del público de Soria. Al dar la vuelta al ruedo los ocupantes de un balconcillo de tendido protestan de la concesión. Y Migueláñez, muy pundoneroso, interrumpe la vuelta ante la protesta.

En el quinto toro, demostrando sus ganas de trabajar y de quedar bien ante el público soriano, brinda a los del balconcillo de la protesta y después de una faena muy poco lucida, a causa de las malas condiciones del morlaco, da un pinchezo en hueso y una media que basta. El público le ovaciona, refulgiendo en los palcos a causa de la lluvia; da la vuelta al ruedo y los del balconcillo le devuelven la montera con un billete de cinco

SELLOS DE CAUCHU

de todas clases. Los oficiales con el escudo de la República. En esta imprenta.

KIOSCO DEL LIBRO

Canalejas, 37 y 39.—SORIA

En él hallará el aficionado a la literatura gran número de obras de los más prestigiosos autores a precios reducidísimos. Libros completamente nuevos, de todas las ideas y matices.

Revistas cinematográficas, taurinas, deportivas y periódicos. «La Farsa», «Teatro Moderno», «Los poetas», periódicos para niños, todo lo encontrará en el

KIOSCO DEL LIBRO

duros. Ya que fué justa la protesta, también fué justa y a tiempo la gratificación.

Malagueño nos demostró que no sabe ni media palabra de toros. En su segundo un espontáneo le da una pequeña lección de tauromaquia. Y entre la lluvia que arreciaba terminó la novillada del Domingo de Calderas, saliendo el público muy aburrido.

Las bailas

A causa de la tormenta que declinó en lluvia copiosa las bailas y la verbena quedaron suspendidas para el próximo sábado.

EN POZOS DE BORBEN

Dos individuos saquean durante la madrugada una tienda y al verse sorprendidos disparan contra el matrimonio

VIGO.—Comunican del pueblo de Pozos de Borbén, término de Redondela, que aproximadamente a la una de la madrugada el vecario despertó sobresaltado ante la demanda de auxilio que partía de la casa habitada por Emilio Soto Costa. Los vecinos entraron en el edificio, enterándose de lo ocurrido.

El habitante de la casa, Soto, manifestó que dos individuos habían penetrado escalando el balcón y una vez ya dentro del edificio bajaron a una tienda instalada en la planta baja, apoderándose del dinero y efectos que encontraron en el local. Después subieron nuevamente al piso, entrando en la habitación en que se encontraba el Sr. Soto con su esposa, Ramona López Couñago. Estos, que se hallaban durmiendo, despertaron encontrándose con unos sujetos que les enfocaban con una linterna. Los malhechores, al verse descubiertos, dispararon sobre aquellos, hiriendo a ambos gravemente y dándose a la fuga.

Además, Emilio presenta cuatro heridas cortantes producidas por una navaja. Fueron trasladados por los vecinos hasta Redondela, donde los médicos los curaron. La Guardia Civil busca a los autores y ha detenido a un sujeto sobre quien recaen sospechas.

Reglero-Soria.

La librería de hoy Ante una caldera

Por respetar mi epígrafe de siempre título «La librería de hoy» siendo que el libro de gloria y amor puro que voy a anotar, no tiene, a Dios gracias, literatura alguna de hoy.

Ni la política ni los odios les envenenan.

La diaphanidad de sus páginas adentradoras y sabias, son de un eficacia romántica, de un misticismo elevado que tiende el vuelo para no contaminarse en esta charca de sangre, cieno y malaria estancada, que es hoy la vida, y casi todo lo que hoy se escribe.

El divino anhelo que estos libros del eminente Predicador Mercedario P. Ricardo Delgado Capeans, siembran en nuestra alma, da idea de la sed de pureza que hoy siente la humanidad; por que el mundo en las convulsiones ingentes a toda locura, vuelve ávido sus ojos en busca de ideal, en busca de sus romanticismos inevitables.

En la librería de hoy el volumen XXIV de «La Predicación contemporánea» limpiamente presentado por Bruno del Amo, ocupa ese lugar de preferencia, de fastidio, que sólo concedemos a los buenos libros y los libros buenos. ¡Esos libros que dejamos cerca para tomarlos a menudo, por oriente y consuelo y enseñanza y fortaleza! «El Apostolado seglar en los tiempos presentes» titula el modesto sabio P. Delgado, este XXIV tomo donde cada página nos arranca una meditación, un propósito o una lágrima...

La que autor nombra «Índice Analítico» (sumario de los puntos a tocar en cada conferencia) basta al lector versado, para, en breves momentos, prepararse el combate social.

Pasma el sintetismo y la belleza pedagógica con que estos Índices Analíticos nos guían antes de la glosa firme siempre, para «los más intelectuales» (página 78).

¡Para los más intelectuales dan guiones de luz las Conferencias, tan notables como notadas, del esclarecido Pedro Delgado Capeans, quien toca en la llaga viva de los distintos problemas sociales...

«La-Mujer en la vida moderna» otro volumen tan interesante que pasma ver como va evidenciando con «extraordinaria antelación», las problemas que palparon en el alma de este venerable Maestro.

Queriendo sintetizar mi rotunda aunque modesta crítica, sólo hallo una palabra justa y beneficiosa para los que creen en mis juicios en esta cultísima Soria:

¡Leedlo!

ALEJANDRO BHER

Qué encanto de tapadera, qué de talles, qué primor, y además, qué buen olor se escapa de la caldera.

La niñera pizpireta que pasa con un garbeo, un donaire y un meneo que mueve... la plazoleta.

Ese tierno querubín, ese encanto de su madre que no va a llegar a padre si sigue con el patín;

Ese perro que se absorta y le bailan los ojillos persiguiendo a los chiquillos hasta comerse la torta.

La fuente, sin el auxilio del cántaro ni la moza, ni el zagalón que retoza ni el galán que va al idilio

La fuente cual es, sencilla; un caño de agua corriente, la heráldica consiguiente, y en el centro una bombilla.

Los macizos de la entrada de amplias caras geométricas con las laderas simétricas y la hierba recortada.

Y está tan igual, y igual, el noventa y nueve y uno que si quiere oler alguero creo que hasta huele mal

Ved si no a la vigilante; como oye dentro barruntos está cojiendo los puntos con gesto desimulante.

Esos amplios escalones que yo he visto, en un descuido, bajarlos — y de corrido — con el tras y los riñones...

Más y más y más detalles; esos arcos, esas flores, esos peces de colores y esas piedras que hacen calles.

El rústico palomar que tiene hasta... no son bromas — de eso que hacen las palomas sin tenerse que limpiar.

¡Oh, qué veo! Esto es mejor que nada. Se queda abierta

la boca como una puerta: echando agua el surtidor!

Esos pincos tan bonitos que hacen de telón de fondo tapan parejas que lo hondo están haciendo... pinitos

Y el Guarda hecho un mosquetero con su cara de buenote, su uniforme, su garrote, su descomunal sombrero,

Va y vuelve, pasa, se queda, anda aprisa o anda flojo, mas sin quitar de reojo el ojo a la Rossleda.

Bonita está la Caldera: buen aroma, buen color, si fuera Gobernador probaba la tapadera.

BENITO DEL RIEGO

Soria y Julio 1933

En Casablanca

Detención de los autores del asesinato de tres niños

Casablanca.—La policía ha detenido a dos indígenas acusados del asesinato de tres niños de corta edad y de haber herido a la madre de los mismos en Agadir.

Los detenidos confesaron su participación en el crimen y delataron a otros cómplices, que aun no han sido detenidos.

Los motivos del triple asesinato son debidos a rivalidades de familia. Hace diez años el padre de las víctimas mató a dos hermanos mayores de la familia de los hoy agresores. Esta familia juró tomar venganza. A los dos años de los primeros asesinatos mataron a dos individuos de la familia agresora, y a partir de entonces no hubo más agresiones hasta la fecha.

Los indígenas autores de este triple asesinato han sido puestos a disposición del bajá.

«El Porvenir Castellano»

SE VENDE EN EL KIOSCO DEL LIBRO INSTALADO EN EL PORTAL DEL CASINO DE NUMANCIA, EN SORIA

NOTICIAS

La función a beneficio del Patronato de protección escolar

Como teníamos anunciado, el martes se celebró en el Cine Ideal la función beneficio del Patronato de protección escolar.

La enorme cantidad de regelos hicieron resaltar brillantemente las dos sesiones celebradas, pues estos ascendían a cerca de doscientos objetos de gran gusto y valor

Felicitemos a la junta del Patronato por la excelente organización del acto, y por el enorme éxito obtenido.

El Kiosco del libro

Con motivo de las fiestas de San Juan, los dueños del Kiosco el Libro han tenido un rasgo altamente simpático. Han obsequiado a los niños del Hospicio con bonitos e interesantes cuentos magníficamente ilustrados en colores.

Es digno de alabanza este rasgo y digno de ser imitado por todos aquellos que puedan llevar un poco de alegría a los pobres niños hospicianos.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Soria

Se pone en conocimiento del público que la entrada a la Escuela Normal debe hacerse por la fachada principal, carretera de Valladolid, frente a la Alameda de Cervantes.

El Director, S. García Romero.

Viajes

Han llegado: De Barcelona a Vitoria, nuestro buen amigo don Martín Aparicio y su distinguida familia.

De Madrid para El Royo D Casimiro Vacas y familia.

El mercado de hoy

Sin ninguna diferencia de mercados anteriores en el precio de los granos, tuvo lugar hoy nuestro mercado semanal.

La docena de huevos se ha pagado desde 1'50 a 1'90.

Hubo gran abundancia en carrejes de río que se cotizaron desde 15 céntimos docena a 1 25.

El tiempo parece haberse asegurado y ayer y hoy fueron de verdadero verano.

Los automóviles

El domingo pasado fué alcanzado por el automóvil M. 16 989, y arrastrado cerca de unos diez metros el niño de nueve años José Sotillo, hijo de nuestro buen amigo el empleado en Montes don Mariano Sotillo.

Los doctores Uriel, Cortés, Marco y Santamaria asistieron al mencionado niño apreciándole heridas que calificaron de pronóstico grave.

El conductor del coche fué detenido.

Sólo el amigo Sotillo lo sinceramente que deseamos la pronta mejoría de su hijo.

**

Anoche se recibieron noticias en Soria de haber ocurrido otro accidente de automóvil en Castilfrío, de cuyas resultas debe haber cuatro heridos, alguno de ellos grave.

Cosechas perdidas.

Las tormentas de estos días han causado grandes destrozos en los sembrados de varios pueblos de la provincia.

En Serón, los daños son incalculables.

En Deza, Cañamaque y otros pueblos las cosechas se dan ya como perdidas.

Estos pueblos acudirán al Gobierno en demanda de auxilios.

VERBENAS

El sábado próximo se celebrarán en San Polo el día llamado «de bailes» suspendido por lluvia en nuestras pasadas fiestas, y, por la noche tendrá lugar la verbena, con fuegos y traca, en la Alameda.

Fué una verdadera lástima, que la magnífica colección de guirnaldas y de farolillos colocados por orden de la comisión de festejos en la Alameda se hayan destrozado por las tormentas pasadas y no tengan en la verbena aludida la vistosidad que debieran.

De todos modos, la comisión de festejos de nuestro Ayuntamiento merece nuestro aplauso; ya ven como también lo consignamos en letras de molde.

El lunes próximo, día de San Cristobal, los chóferes sorianos lo festejarán según costumbre, celebrando así mismo otra gran verbena en nuestros magníficos paseos.

Teatro Principal

La Empresa de este concurrido Salón anuncia en repris para el domingo próximo la grandiosa superproducción «Remordimiento» dialogada en Español, film que fué patrocinada para su estreno como recordarán nuestros lectores por la Sección de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo de Madrid, por considerarlo como una obra maestra en vista de la tesis pacifista que encierra y que los críticos expusieron debía declararse de proyección obligada por ser un film de capaz contra la locura homicida de los pueblos imperiales en el que no puede concebirse una interpretación mejor que la alcanzada por sus protagonistas Lionel Barrymore y Nancy Carroll.

Vermouth GARCIANI SELECTO

KIOSCO REGLERO

ALAMEDA DE CERVANTES

La casa Reglero ofrece a usted en la Alameda todo cuanto pueda apetecer relacionado con su industria. En bebidas refrescantes, pida lo que quiera

CERVEZAS

Aguila, Mahou y Cruz Blanca, a la temperatura que desee, con la máxima garantía de servirle la marca que solicite.

SIDRA CHAMPAGNE

Solo podemos ofrecerle una marca, pero fijese: EL GAITERO

VERMOUTH—Martini Rossi

HELADOS.—De todas clases

Aperitivos y bocadillos variados

CAFE EXPRES

Instalada nuestra cafetera PAVONI,

podemos ofrecerle el exquisito café expreso del que tantos elogios recibimos. Con este servicio, le ofrecemos asimismo las mejores marcas en liceres

CHOCOLATE

con churros; servicio especial de la casa

UNICAMENTE NOSOTROS

podemos servirle las mejores patatas fritas a la inglesa, con la garantía de que son siempre fritas en el día.

Contamos con abundante y buen servicio y le garantizamos en todo la máxima limpieza.

Cuando vaya a la Alameda, no olvide usted esto

Kiosco Reglero

Excursión al Moncayo

Lo mismo que el año anterior, en «El Porvenir Castellano» se ha empezado a organizar la magnífica excursión al Moncayo.

Por ahora no podemos dar más detalles, sino que el viaje se realizará con automóviles del Garage Numancia y bajo la base de la misma economía en los precios que rigieron el año anterior.

El éxito de nuestra excursión está asegurado porque contamos por anticipado con las facilidades que han de darnos las autoridades de Tarazona para que todos los excursionistas pasen un buen día.

Cerveza MAHOU

La mejor y más selecta

Representante exclusivo en esta provincia Zaragoza y Logroño:

Juan José Roperro Calonge

Para cuanto se relacione con este periódico en la República Argentina, nuestros lectores deben dirigirse a

D. Andrés Nuño
Bivadavia, 96.—LUJAN, f. c. g.
Unico representante

Cándido D Aparicio

ESCUULTOR MARMOLISTA
Construcciones en mármoles y demás piedras. Especialidad en lápidas pantecnes, mausoleos y sarcófagos.

El automóvil universal



AGENCIA AUTORIZADA

Neumáticos :-: Macizos

Accesorios :-: Taller de reparaciones

Gonzalo Ruiz

Teléfono núm. 77.—SORIA



Vermouth Martini Rossi
Solamente los botellines de Martini Rossi pueden llevar monedas en la forma conocida

Las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.

Pensión Numancia

(Antes «Navastur»)
Avenida Pi y Margall 16, 2.º ida.
Telf. 96.778 MADRID

Expléndida situación
Frente Palacio de la Música.

PROPIETARIO
Andrés Rodríguez

Antiguo Jefe de cocina del Hotel Comercio de Soria
Trato especial a los sorianos
Precios especiales para familias estas y

Martin Blázquez

CANTERO-MARMOLISTA
MAGALLANES, 28.—MADRID
Admite trabajos para su colocación en el cementerio de Soria y en los de sus pueblos. Lápidas panteones, sarcófagos, mausoleos cruces. Especialidad en barro queño pulimentado.

El GRAN BAR REGLERO instala do en el 4 de la calle de Canalejas, (junto a la farmacia de Morales) reúne todas las condiciones y comodidad que pueda apetecer el público.

GRAN BAR

Además y esto es lo más interesante para el público, se sirve un exquisito café expreso; y los licores todos son de marcas acreditadísimas sin adulteraciones de ningún género.

Reglero

Valdespino (Jerez Quina y Amontillado) Coñac Domecq. Coñac González Byas. Coñac Agustín Blázquez Anís del Mono. Anisete Díaz Aperitivo Martini Rossi. Ron de varias marcas e infinidad de vinos finos. El famoso amontillado CARTA BLANCA

La casa de los licores de categoría

Aviso importante: GRAN BAR REGLERO recomienda el vermouth Martini Rossi, el más famoso en España y en el extranjero y garantiza su procedencia.

HIJOS DE AGUSTIN BLAZQUEZ

Jerez de la Frontera -- Cádiz

Amontillado Carta Blanca
Coñac Antiquary

Jerez Quina
Manzanilla Olorosa Selecta

(Unicamente en los buenos Establecimientos)